

# Freiheit

Die Freiheit ist ein Grundmerkmal unseres Menschseins. Sie schafft den Raum für Entfaltung auf körperlicher, geistiger und seelischer Ebene.

Als solches ist die Freiheit im deutschen Grundgesetz in den sogenannten Freiheitsrechten verankert. Sie sind die wichtigsten Grundrechte und werden allen Menschen gleich zugesichert.

Wir entscheiden selbstverantwortlich über unser Verhältnis zueinander, ohne die Freiheitsrechte eines anderen zu verletzen. Der Staat und seine Organe haben diese Grundrechte zu achten, zu gewährleisten und jederzeit den Grundsatz der Verhältnismäßigkeit zu wahren.

## Aufgabenbeschreibung der Säulenbeauftragten

Die gewählten Säulenbeauftragten für Freiheit haben die Aufgabe, auf die Einhaltung der Werte der Partei dieBasis innerhalb der Partei und bei sich selbst zu achten.

Unsere **Säulenbeauftragten für Freiheit** schaffen (Frei)Räume:

- ✓ *Schaffen (Frei)Räume, dass z. B. unterschiedliche Meinungen gelten dürfen.*
- ✓ *„Wir sind uns einig, dass wir uns nicht einig sind“.*
- ✓ *Schaffen (Frei)Räume für unterschiedliche Blickwinkel, für selbstständiges Denken und eigenverantwortliches Handeln.*

## Beispiele bzw. Methoden zur Umsetzung

Als Säulenbeauftragter für Freiheit schaffe ich Räume, indem ich zur Freiheit des Denkens, des Sprechens und des Handelns ermutige und den sachlichen Austausch unterstütze.

## Gute Werkzeuge für diese Aufgaben

Sachlichkeit, Neutralität, Klarheit, diplomatisches Geschick, aktives Netzwerken und ein kommunikatives Wesen.

 **dieBasis**

Landesverband Bayern

- saeulenbeauftragte@diebasis-bayern.de
- ag-erweiterter-saeulenrat@diebasis-partei.de
- diebasis.wiki/wiki/AG\_Erweiterter\_Saeulenrat
- diebasis-bayern.de · diebasis-partei.de

#dubistdieBasis